

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Tarieta postal

He dicho muchas veces que el liberalismo estaba en banarrotes. Cuando he oído esta afirmación y la demuestro, se me contestaba o podía contestarme: «Su voto de usted es recusable; porque usted ha sido toda su vida antiliberal».

Y era verdad lo que me contestaban, pero no era sólido el argumento; porque siempre que hablé del fracaso del liberalismo di de mano a las filosofías para atender a los hechos reales; y si se me podía negar autoridad, tenía que reconocérsela la razón.

Pero ahora ha hablado, no un antiliberal de toda la vida, sino un liberal de siempre; y este liberal de siempre —Ramiro de Maeztu—nos acaba de decir lo que seguidamente va a ver el lector:

Crean nuestros padres que bastaba la libertad de pensamiento para que se pensase, la del trabajo para que se trabajase, la del comercio para que se comerciase, la de la oferta y la demanda para que la armonía económica se encargase de implantar la justicia. ¿Qué es hoy la libertad de imprenta? La posibilidad de que las embajadas extranjeras compren por cuatros cuartos la prensa de un país pobre, de que cuatro escritoras de baja pornografía monopolicen el mercado de libros, de que se miente desvergonzadamente en las hojas de publicidad, de que se utilice la página impresa como instrumento de corrupción, embrollo y explotación de un pueblo. ¿Qué es la libertad económica? Aunque parezca paradoja, la libertad del monopolio. ¿La libertad de asociación? La libertad del terrorismo. ¿La de la higiene? La de las epidemias. El liberalismo individualista, en suma, es un sistema de gobierno que permite el bien, pero que no evita el mal y que tampoco asegura el bien que se propone realizar.

La exposición del fracaso no puede ser otra.

Ahora bien; nuestros hombres de la izquierda parece que no tienen otra plataforma que la de «liberalismo».

España, según ellos, siente una necesidad apremiante, urgentísima: la de que la liberalicen.

Todavía es poco liberal lo que se habla, y lo que se escribe, y lo que se hace. En pocas palabras y en todas partes tiene plataforma y trono el libertinaje y la licencia.

Por el liberalismo se han relajado todos los vínculos religiosos, morales y sociales; por el liberalismo padece tanto y tanta el alma que ya no se distingue entre un derecho y un vicio o ya se pretende que pesen en la balanza de la ley lo mismo el vicio que la virtud.

En el banquete ofrecido al señoría señor Aura Boronat por sus bodas de plata, se mostró un liberalismo de su próximo advenimiento; quieren liberalizar a Europa y se disponen a llamarse liberales y, si no se les abren, la demerolización.

Y el conde de Romanones, leopoldo como siempre, afirma que él, por su parte, no está un opositor y si un cooperador.

Solo que ha lanzado este vaticinio: «Si no es antes de seis, no será sino después de mucho tiempo...»

¡Ah! ¿verdad? Y antes de veinte, si fueran claro que tras de la puerta están los cómplices.

M. Pelayo

De Sociedad

“KISS ME” POR LA PATRONA

SUCESOS

Los que viajan. —Ha regresado de Segovia el joven don Carlos Misa.

Notas varias

La CASA GABARRON, de Madrid, tiene instalada en el Gran Hotel como, en temporadas anteriores, la exposición de Abrigos, Vestidos, Sombreros y Pelotería, según los últimos modelos de París, permaneciendo en esta breves días.

Recomendamos a las Señoras todas, los artículos de la citada exposición por su delicado gusto y esmerada confección. HABITACION N.º 4.

En el Concurso internacional de fotografías que se celebrará en Madrid en Enero próximo, tomará parte el notabilísimo fotógrafo cartagenero don Agustín Alcazar, el que presentará lo mejor de su archivo fotográfico. Mucha suerte es lo que le deseamos.

Esta tarde en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, se ha verificado el bautizo de la preciosa niña que hace días dio a luz la señora doña Caridad Yrza, esposa de nuestro compañero, el director de la revista industrial «Comercio» don Teodoro Gómez.

A la noticia se le ha impuesto el nombre de Caridad.

Enviámosle nuestra enhorabuena a los padres.

En un departamento del pullman, que nos llevaba de Anápolis a Washington, me lo presentaron.

Fue una presentación mitad serio, mitad bromas. «M. S. L.», ex oficial de Marina; una de las víctimas más simpáticas de la ley seca. Todos reímos, y el nuevo amigo también lo hizo, aunque con risa cansada, sociable; tenía algo de desprecio, de orgullo.

Era un hombre alto, fuerte, enjuto, deporte aristocrático y elegantemente vestido de oscuro. Usaba flor en la solapa e impertinente monóculo.

En su rostro, perfectamente rasurado como buen yankee, el vicio había trazado, profundizado, una señal indeleble, que en su piel rosada de enfermo, daban la sensación del hombre hístiado, cansado de una vida ficticia, poco duradera y ávida de descanso.

Saludó cortésmente a todos, apretando fuertemente la mano, y antes de sentarse miró con sus ojos mansos, azules, como los de un niño, a una rubia girl, que se leía de nosotros sentada estaba. Escó una revista, y empezó a leer abstraído en absoluto de cuanto le rodeaba. Quiéranse la vida de aquel hombre, de fecha tan original y quedó satisfecho.

Nació inmensamente rico, de padres millonarios. Educado, inteligente y fuerte, ingresó joven en la Marina de guerra. Casó al salir oficialmente con una muchacha de gran belleza, hermosa y rica como él. Una de esas bellezas neoyorquinas, sin igual en el mundo. Belleza plástica pero perfecta, sublime, como hecha por Dios. No hay en el mundo mujer más guapa que la yanqui que lo es. A los quince días de casados, en pleno viaje de novios, yendo en automóvil por una carretera de Norfolk, un viaje desgraciado volcó el coche que él gobernaba, muriendo aplastados su mujer y el chofer. Milagrosamente, aunque bastante herido, pudo salir con vida Mrs. Lie, y desde entonces aquel hombre fuerte, de vida, intachable, oficial pudentoso, rico, inteligente y simpático, busca en el vino, en la cocaina, en el éter, en cualquier otro veneno, algo de alegría, que aunque ligera y ficticia le calma algo el dolor de su vida rota, desgraciada, estéril.

Dejó la carrera, habla muy poco y solo repite, como si un estigma se lo dictase, estas palabras: «Kiss-me». Hay quien supone, fueron parecidas las últimas que oyó, estando aún debajo de su hermoso «shipano».

Al llegar a la estación de Washington se despidió con el mismo apretón de manos, la misma mirada fría. Al mes escaso, estando en Nueva York, nos dieron la triste noticia que ya publicaba la prensa en otros grandes y negros.

Aquella madrugada, en un restaurant de noche del «Broadway», apareció muerto el conocido y acendado deportista, Mr. Lie.

Registradas las ropas del cadáver fueron encontrados en el bolsillo de revólver, una gran petaca de plata que contenía un frasco de Wisky y un billete de 50 dólares. Este tenía estampado en rojo, color de sangre, estas palabras que servirán de pista para la policía: «Kiss-me» «Kiss-me».

Pedro Ristori Montojo

Ya hemos entendido que las tres bandas militares de esta guarnición proyectan celebrar el próximo día veintidos, fiesta de Santa Cecilia, patrona de los músicos, una función religiosa en el templo de Santa María.

En dicho acto, formando una sola las tres bandas citadas y dirigido el conjunto por el maestro Ortiz decano de los músicos mayores con destino en Cartagena—será ejecutado un programa selecto y clásico.

Nos satisface grandemente el proyecto y deseamos verlo realizado.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

DE FILATELIA

¡Válgame Dios y qué polvareda se ha formado sobre si está bien o mal llamar Filatelia a la afición de coleccionar sellos!

Opinan unos, entre ellos todos los filatélicos, que ya que la Real Academia de la Lengua ha acordado su inclusión en el Diccionario, no se debe llamar de otro modo ya que la docta corporación limpia, fija y da esplendor.

Otros, que no son aficionados a estas cosas, trinan contra el uso de dicha voz.

Yo, hombre pusilánime, enemigo de discusiones y que al inaugurar esta sección no tuvo otro fin que el de tener al tanto a los filatélicos cartageneros de todo lo referente a la próxima reunión no me ocuparé más que de esto y noticia que sepa la dará a conocer en este periódico, y los demás que sigan tirándose los trastos.

Con alegría he visto que en «El Porvenir», en artículo firmado por Especialista se acoge con simpatía la idea de la próxima reunión y en «La Tierra» Filigrana no solo aboga por tal reunión sino que galantemente invita a que se cite a los señores y señoras que también gustan de esto, no hay para qué decir lo bien recibidas que sería en la proyectada sociedad a la que han de dar la alegría de su amena charla y con seguridad nos equivocaríamos y les daremos sellos de más valor que ellas a nosotros.

Próximamente se reunirá los señores que han de constituir la comisión organizadora para fijar la fecha de la reunión y entonces les daremos a conocer a los aficionados a las estampillas postales.

Odontómetro.

Casa Belmonte

Es la que más barato vende Billeteras en tapicerías, molesquina y rejilla.

Especial surtido en armarios de luna.

Variedad de modelos en sillones.

Especialidad en Boxes.

Fabricación en todo mueble de encargo y en Somniers.—Se pones telas.

Carmen 17.—Teléfono 91.

Las cosas de Tomás el «Loco»

Tomás Sánchez Izquierdo (a) El Loco es un individuo de pésimos antecedentes, que cada quince días tiene que autendérselas con la policía, pues es cuanto cumple las quincenas y está metido en líos.

Ayer le tomó con José González Escobar, de 37 años, te oficio carretero, el que conociendo sin duda a Tomás, no le dejó abusar de él y le dió una buena felpa, de la que resultó con erusiones menos grave, pero que le hicieron pasar al Hospital de Caridad donde quedó para su curación.

El lugar de la riña no sabemos a punto fijo donde fué, pero suponemos sería en la plaza de la Anorra, por el hecho de ser detenidos por el sereno Albaladejo que está en aquel barrio y ser el sitio donde el Tomás acampa como le da la gana.

La hronca diaria
Clemente López Sánchez es una bella muchacha de 20 años, pero es conoco que tiene un genio más agrio que Ojiva.

En la Comisaría hemos visto hoy un parte firmado por el agente don José Navarro Mora, donde la denuncia por escándalo con Dolores Sánchez Cánovas, que también dicen que es de caballería.

Dicho parte ha pasado al Juzgado y allí se encargará el distinguido letrado, hoy Juez Municipal señor Serra, en poner, en claro lo que cierto sea e imponga a la que tenga la culpa el castigo correspondiente para que no escandalice.

Buen hijo
Un respetable caballero que habita en la calle de San Diego y cuyo nombre nos suplica no demos, ha denunciado en la Comisaría que su hijo cuyas iniciales coinciden con E. O. le maltrata constantemente y hasta le ha pegado.

Hecho tal no tiene nombre y es necesario que se le imponga el castigo merecido por tamaña maldad.

Las consecuencias del vino
Jumilla, que aunque no sea una población de gran renombre, lo tiene en cambio en el vino y dicho líquido produce más conflictos que las obras de subasta del puerto de Tánger por Francia.

Uno de estos conflictos se le presentó anoche a Bartolomé Lega Mateos el cual de pués de apurar unos cuantos perogordos no podía ponerse derecho, ni con pañales.

Unos amigos suyos le cogieron a hombro como se saca a los buenos toreros y lo llevaron a su casa, nada menos que situada en el Cabezo de los Moros.

A Bartolomé el aircillo de la noche le retiró la tormenta y poco antes de subir al Cabezo, por el barrio de Santa Lucía, comenzó a escandalizar y a insultar a todos.

Claro es que los amigos, viendo el pago, lo dejaron y se encargó de él el sereno que lo llevó a la Comisaría, donde ha pasado la noche, más fresco que una lechuga en el mes de Enero.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347
CARTAGENA